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Les festivités démarrent avec le 
RENDEZ-VOUS AU JARDIN dimanche 
8 juin et LA FÊTE DE LA SAINT-PIERRE 
samedi 28 et dimanche 29 juin.
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Ça se passera en JUIN...
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Fête de la musique, le samedi 21 juin. 
Soirée "Gipsy" et grande paëlla sur 
la place des Résistants. Association 
des commerçants de la Presqu'île. La 
chorale des En'Chanteurs, animera la 
plage du Canon à partir de 19h00.
Concerts sur le parking Saint Asile et 
place du Marégau.

Concert de chant grégorien et 
polyphonies médiévales, le lundi 9 
juin, à 20h30, à la chapelle Notre 
Dame de Pin Rolland.   

CONCERTS

CÉRÉMONIES

INAUGURATION

Journée Nationale d'Hommage 
aux Morts pour la France en 
Indochine, dimanche 8 juin 
2025. Cérémonie à la stèle quai 
Kennedy à 11h20, et à11h45 
cérémonie au monument aux 
morts suivie d'un apéritif.
Anniversaire de l'Appel du 18 
juin 1940 du Général de Gaulle, 
mercredi 18 juin 2025, à10H00 
cérémonie place des Résistants.  

Inauguration du foyer des 
anciens "OUSTAU DEI REIRE", 
lundi 2 juin, à 15h30.
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RETROUVEZ L'AGENDA DE TOUS LES ÉVÉNEMENTS DE LA COMMUNE SUR VILLE-SAINTMANDRIER.FR

&
Dimanche 8 juin, de 7h00 à 15h30, 
place des Résistants.
Les Pescadous du Creux.

Dimanche 22 juin, de 7h00 à 15h00, 
parking Saint-Asile.
Festive de la Presqu'île.

VIDE-GRENIERS
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ÉDITO

Le Maire,
Gilles VINCENT

Il y a le ciel, le soleil et la mer de François 
DEGUELT ou Il pleut, bergère de Nino 
FERRER !
 
Chaque matin, nous nous prêtons au 
jeu de tirer les rideaux pour voir s’il fait 
beau, car la météo est très aléatoire.
 
Certains sont heureux car chaque 
goutte de pluie remplit nos nappes 
phréatiques, embellit nos forêts. Mais 
cela a un inconvénient : l’herbe pousse 
et le débroussaillage prend plus de 
temps. Tant mieux pour les abeilles et 
les insectes pollinisateurs ! D’ailleurs, 
certaines zones très fréquentées par 
eux ne seront entretenues qu’à la fin du 
mois. Mais rassurez-vous, tout rentrera 
dans l’ordre courant juin, risque incendie 
oblige.
 
D’autres ont déjà sorti leurs serviettes 
de plage, lunettes de soleil et crème 
solaire. Mais je crains qu’ils ne doivent 
encore patienter un peu. J’en profite 
pour rappeler que la saison balnéaire, 
chez nous, ne commence qu’au premier 
juillet, date à laquelle les plages sont 
aménagées, surveillées par les pompiers 
et nettoyées chaque jour. En revanche, 
la qualité des eaux de baignade est 
analysée régulièrement depuis le 15 
mai. Cela nous permet d’avoir quatre 
plages "Pavillon Bleu" et toutes les 
plages certifiées européennes pour la 
qualité des eaux. Le coût de la saison 
estivale pour les cinq plages est estimé 
à 120 000 €.
 
Malgré ce déploiement d’analyses et de 
surveillance, vous en trouverez toujours 
un pour déclarer, sans preuve bien sûr, 
que les plages sont polluées, que l’eau 

du port limitrophe l’est aussi, et que 
M. le Préfet devrait interdire les joutes, 
chères à notre patrimoine. Si nous ne 
sommes pas à l’abri d’un accident, 
les informations données à la fois par 
l’Agence Régionale de Santé et par les 
analyses affichées durant la période de 
surveillance sur les panneaux près des 
plages sont la garantie d’une bonne 
information pour les administrés et les 
touristes qui souhaitent se baigner.
 
Et puis, faut-il le rappeler, toutes les 
plages sont fermées en cas de pluie, 
puis rouvertes dès que les analyses 
sont conformes. Quant aux douches de 
plage, elles ne seront plus installées, 
sécheresse oblige.
 
Mais il faut savoir que si nous mettons 
tout en œuvre pour que vous puissiez 
profiter du soleil et de la mer, d’autres 
nous accuseront de détruire les 
posidonies, espèces protégées, et 
entameront des procédures juridiques à 
notre encontre ou contre la Métropole. 
Pourtant, nos méthodes de nettoyage 
et de ré-ensablement, quand cela est 
nécessaire, sont bien évidemment 
autorisées par les services de l’État.
 
Alors, soyez certains que nous ferons 
le maximum pour qu’à la fin du mois 
de juin, tout soit en ordre, afin que 
vous profitiez pleinement de ce que la 
Méditerranée vous offre : une eau de 
baignade conforme, chaude, propice 
à la baignade, une plage propre, et 
en prime ce sacré soleil qui incita 
Fernand SARDOU à chanter la détente 
et le farniente dans une belle chanson 
provençale.

NOS JOIES, NOS PEINES...
ÉTAT CIVIL

ILS NOUS ONT QUITTÉS 

BONJOUR LES BÉBÉS
Emy VAESKEN née le 21/03/2025

ILS SE SONT MARIÉS
Alix de GAULLIER des BORDES & Daniel 
STEINER 19/04/2025

Hélène PIANELLI & Hervé MARECAILLE 
26/04/2025

Roxane BOUILLARD & Damien ZAITER 
03/05/2025

Jean LAURANT 01/04/2025 à l'âge de 
86 ans

Eliane PASCUAL 29/03/2025 à l’âge de 
80 ans

Suzanne BICHERAY née LELIEVRE 
18/03/2025 à l’âge de 82 ans

Colette DELESTRADE née DARBON 
24/02/2025 à l’âge de 97 ans

Abonnez-vous à la Newsletter municipale 
pour ne rien manquer !
Envoyez vos nom, prénom et adresse mail à : 
viecite@ville-saintmandrier.fr
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Restez CONNECTÉ(E)

Le Mandréen - Saint Mandrier sur Mer

ville-saintmandrier.fr

Vous êtes nouvel arrivant sur la commune ? 
Présentez-vous à l’accueil de la mairie, un guide d’accueil vous sera remis.
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Les SCIENCES EN FÊTE au 
Collège de Saint-Mandrier MARCHÉS HEBDOMADAIRES

TOUS LES SAMEDIS MATIN
PLACE DES RÉSISTANTS

TOUS LES MERCREDIS MATIN
PARKING SAINT ASILE - PIN ROLLAND

ACTUALITÉ MUNICIPALE

Après leur 1er prix CGénial au niveau académique, les élèves de 
l’atelier sciences du Collège Louis Clément : Lenny Chaverot 
4A, Ludivine De Maistre 4A, 
Enzo Tabahriti 4A, Louis Zaia 4A, 
Jeanne Delahegue 4B, Léandre 
Hopfner 4B et Vanina Rossi 4B, 
ont obtenu le 2e prix du concours 
Faites de la Science de l’Université 
de Toulon face à des équipes de 
collégiens et lycéens de l’académie 
avec leur projet « Enquête sur 
les bioplastiques, de la vache à 
la cuillère ». Du 20 au 22 mai, ils 
ont représenté l'académie de Nice 
au concours national CGénial à 
Paris, accompagnés de monsieur 
Mancini, professeur de physique-chimie, et de madame Carrière, 
professeure d’histoire-géographie.
 
Nous remercions à la fois la municipalité et le FSE, qui nous ont 
respectivement octroyé une subvention de 500 € et 300 €.
 
Nous leur souhaitons bonne chance !

Inscriptions à l’école : POUR UNE CLASSE 
SUPPLÉMENTAIRE à l'Orée du Bois 
Nous remarquons une forte augmentation des effectifs à l'école 
maternelle de l'Orée du Bois pour la rentrée scolaire 2025-2026.
À ce jour, nous comptons 31 élèves par classe, sachant que de 
nouvelles inscriptions peuvent avoir lieu pendant les vacances d'été. 
En effet, deux des bâtiments de la résidence « La Presqu'île » sont 
réservés aux familles de la Marine nationale.
De plus, comme chaque année, nous attendons les mutations ainsi 
que les élèves du pôle école méditerranée.
 
Cette surcharge dans les classes n'est souhaitable ni pour les enfants 
ni pour le personnel de l'éducation nationale et de la commune.
La municipalité a donc pris contact avec madame l'inspectrice 
de l'éducation nationale et monsieur le directeur départemental, 
afin de demander une ouverture de classe supplémentaire. 
Un dossier complet a été transmis à l'administration dans ce sens. 
 
Nous remercions par avance la mobilisation de tous les parents et 
enseignants afin que notre démarche aboutisse.

NUMÉROS ET LIENS UTILES
POMPIERS 04 94 05 33 00 / 18 ou 112 
depuis un portable.

POLICE MUNICIPALE 04 94 11 51 70
Patrouille 06 19 45 22 12 / 17 en cas 
d’urgence.
7j/7, de 18h à 8h un agent reste joignable 
au 06 75 56 02 17, pour tout problème 
technique ou de sécurité.

ACCUEIL MAIRIE  04 94 11 51 60

GUICHET UNIQUE 
Service scolaire 09 67 51 98 08

PORTAIL FAMILLE 
portail-saint-mandrier.ciril.net

C.C.A.S 04 94 11 24 56 
Assistante Sociale 
sur rendez-vous 04 94 11 51 62

CONSEILLER NUMÉRIQUE
04 94 11 51 61
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PROJETS ÉDUCATIFS et 
FESTIFS à la maternelle de 
l’Orée du Bois à Pin Rolland

RENCONTRE avec une 
TRADUCTRICE DE 
ROMANS à l'élémentaire 
de l’Orée du Bois

COUR CALME à la 
maternelle Louis Clément

Cette année encore, les élèves de la maternelle s’investissent 
dans différents projets :
 
« La Grande Lessive » : le 17 
octobre 2024, thème « Pareil, 
pas pareil » et le 20 mars 2025, 
thème « Du papier, des papiers, 
vos papiers ».
« La Grande Lessive » est une 
installation éphémère d’art 
participatif ; chaque école y 
participant à travers le monde 
doit étendre les productions des 
élèves « comme une lessive » le 
même jour.
 
« Petit déjeuner équilibré » : suite 
au travail effectué dans la classe de Nelly Bonny avec l’infirmière 
scolaire Marie-Neige Lucien, tous les élèves de l’école ont partagé 
un petit déjeuner équilibré le 4 avril 2025.

Il a été proposé aux enfants un 
fruit (banane, pomme), un féculent 
(baguette, pain aux céréales), un 
produit laitier (fromage), de l’eau, et, 
pour se faire plaisir, un peu de beurre 
et de confiture sur une tartine.
 
Atelier cuisine : les enfants participent 
régulièrement à des ateliers cuisine 
pendant l’année.
À cette occasion, nous remercions 
madame Colette Demière et monsieur 
Alain Fontana, qui sollicitent le domaine 
de l’Ermitage (don de courges).

Afin de diversifier les activités lors des récréations, des jeux 
ont été achetés.
Ces jeux servent à la fois à l’école et au périscolaire, dans le 
cadre du projet éducatif.
 
Ils permettent aux enfants d’appréhender de nouveaux 
loisirs.

Les élèves de cycle 3 de l'élémentaire L'Orée du Bois ont 
participé, comme beaucoup d'autres écoles varoises, au prix 
littéraire du Var. Ils ont eu la chance de rencontrer, le jeudi 
24 avril, madame Sophie Hofnung, traductrice de romans 
en espagnol dont "Le Voyage de Trog de Puno", étudié en 
classe.

Ce fut un moment riche de partage et d'émotions !

Un grand merci également à madame Francine Marro Di 
Mercurio , conseillère pédagogique en français, à l'origine 
de ce beau projet et de cette belle rencontre !

Le goûter avec les parents, l’équipe 
pédagogique et l’association vivre 
en famille : le thème était « Être 
parent en 2025 ». Les enseignantes 
remercient tous les participants pour 
ce moment de partage très convivial.
Prochaine rencontre prévue le 20 
juin.
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Accueillir

Depuis son ouverture, la médiathèque a rapidement trouvé 
sa place dans le quotidien des mandréens. Avec plus de 430 
inscriptions enregistrées en quelques semaines, le public a 
répondu présent, témoignant de l’intérêt grandissant pour ce 
nouvel espace culturel dynamique.

Un mois d’avril particulièrement dynamique, avec 1811 
personnes accueillies, confirme l'engouement autour de ce lieu 
ouvert à tous.

En comptant les premiers jours d’ouverture, ce sont plus de 
2000 visiteurs qui ont franchi les portes de la médiathèque qui 
rayonne au-delà de la commune, accueillant aussi des visiteurs 
venus de l’extérieur, tous curieux de découvrir les collections, 
les animations, les espaces et le musée numérique.

Se cultiver

À ce propos, au cours du mois d’avril, la Micro-Folie a accueilli 
plus de 300 visiteurs, preuve de l’intérêt croissant que suscite 
cet espace auprès du public. Les mandréens s’estiment 
chanceux de compter ce dispositif de Musée numérique et de 
Réalité Virtuelle au sein de la médiathèque.

Tisser des partenariats locaux

Les premiers accueils de groupes ont débuté : les enfants des 
crèches, et les classes de la maternelle au collège découvrent 
eux aussi la médiathèque avec émerveillement.

Partager

Cette fréquentation encourageante vient saluer les efforts 
déployés pour proposer une offre culturelle accessible et 
diversifiée, adaptée à tous les âges. 
Livres, presse, ressources numériques, ateliers, temps 
d’échange : la médiathèque s’affirme déjà comme un lieu vivant, 
chaleureux et inclusif.
Au-delà des livres, c’est un lieu de rencontres et de partages, 
où les générations se croisent autour d’animations conviviales : 
Café culture pour partager vos coups de cœur culturels (livres, 
cinéma, théâtre...).
Atelier Créa’Kids pour stimuler l’imagination des plus jeunes
Zoom pour découvrir ensemble une œuvre ou un sujet
Heure du conte pour les petits rêveurs.
Ateliers d’écriture pour libérer les plumes de tous âges. 

Le programme mensuel de la médiathèque est disponible sur 
son site internet : https://stmandriersurmer.bibenligne.fr/

« Le cadre est très 
beau, c’est un bel outil, 
ici on se sent bien et 
on a envie d’y rester. 
Alors on s’installe et 
on lit… On peut même 
boire un café sur une 
chaise longue dans 
le patio ! Venir ici est 
une nouvelle habitude 
qu’on a prise depuis 
l’ouverture et ça fait du 
bien à toute la famille. 
C’est plus qu’une médiathèque, c’est un vrai lieu de vie », 
témoigne un nouvel inscrit.

L’équipe remercie chaleureusement les usagers pour leur 
enthousiasme et leur confiance. Elle vous attend pour la suite 
des aventures !

La MÉDIATHÈQUE Françoise Montagne 

BON À SAVOIR
Les inscriptions au Conservatoire TPM sont 
ouvertes !

C’est le moment ! Du 10 juin au 10 août 2025, le 
Conservatoire TPM ouvre ses préinscriptions en 
ligne pour l’année scolaire 2025-2026. Cirque, 
danse, musique et théâtre au programme, de 
l’éveil jusqu’à la préparation à l’enseignement 
supérieur. Retrouvez toutes les infos sur www.
conservatoiretpm.fr.

L'heure du conte.

Les ateliers  Créa'Kids.

Une équipe pour vous accueillir.
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TRAVAUX

TRAVAUX réalisés par 
la COMMUNE

TRAVAUX réalisés par 
la MÉTROPOLE

LE FOYER DES ANCIENS
Les travaux de transformation et de mise aux normes de 
l’ancienne bibliothèque en nouveau foyer des anciens vont 
bon train. L’inauguration est prévue début juin.

L'ÉGLISE
Le clocher, les façades qui 
comportent des cloques qui 
s’effritent vont être purgés et 
traités.

LA MAIRIE
Le gros œuvre concernant l’extension est terminé, tous les 
corps de métier s’affairent pour réaliser la pose des cloisons, 
l’isolation phonique et thermique, le ragréage, la pose des 
revêtements de sol et les finitions. 

Le réaménagement est prévu la fin 
du mois de juin.

JEU DE MARÉGAU
Rénovation des bacs à fleurs et plantations.

CONTAINERS OM DE LA PINÈDE SAINT ASILE
Passage de 3 à 5 containers et habillage bois de la nouvelle 
logette.

RÉSEAU D’EAU POTABLE ET INCENDIE

Chemin des mimosas et avenue Moscotty, réfection partielle 
des réseaux.
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Joseph QUILGARS (1983-1986). Il est à l’origine de la construction de la chapelle Saint Joseph 
au Pin Rolland, il fera rénover l’église du village et modernisera son clocher. À cette occasion, 
une fresque sera découverte. À la fin des travaux, les Mandréens redécouvriront une nouvelle 
église, d’une belle esthétique et d’un bel effet, reprenant le style roman-italien. Le quartier 
du Pin Rolland-Marégau ayant fortement augmenté sa population, il fera construire le groupe 
scolaire de l’Orée du Bois, qui porte bien son nom du fait de sa proximité avec notre belle 
forêt. Nous lui devons aussi les premiers aménagements de l’arrière-plage de la Coudoulière. Il 
créera le nouveau poste de la police municipale dans des locaux plus adaptés à cette fonction 
et plus visibles, car situés à côté de la mairie. Il donnera les moyens techniques à nos employés 
municipaux en créant, au Pin Rolland, la grande halle technique. Il obtiendra de la chambre de 
commerce la possibilité de louer la salle Bailly de Suffren, bien utile pour le secteur associatif.

Louis CLÉMENT (1950-1969). Il a eu la lourde tâche de négocier la répartition des compétences 
de la nouvelle commune avec la ville de La Seyne-sur-Mer et l’État. Son but : améliorer la vie 
des habitants et embellir la commune. Notamment, il construira la nouvelle conduite d’eau 
et deux réservoirs désormais appartenant à notre commune, nous permettant d’être là aussi 
indépendants de La Seyne-sur-Mer, et surtout d’éviter les coupures d’eau journalières en été. Il 
lancera l’assainissement collectif. Il fera édifier le nouveau groupe scolaire qui porte son nom, 
l’ancienne école étant devenue trop petite, la population ayant plus que doublé en quelques 
années. À côté, il construira un terrain de basket et un préfabriqué pour accueillir un centre de 
gymnastique. Très attaché aux symboles de la République et de ses valeurs, il édifiera, dans les 
lieux actuels, une nouvelle mairie englobant la Caisse d’Épargne. Il développera le quartier du 
Pin Rolland en assainissant le quartier, en l’alimentant en eau et électricité, ainsi qu'en créant les 
routes et voies nécessaires à son développement. Il favorisera les constructions sur le versant 
nord du village et à la corniche d’Or. Pendant son deuxième mandat, le Touring Club verra le 
jour, et les vieux appontements en bois, si pittoresques, seront remplacés par des appontements 
en béton, plus vastes, qui augmenteront la capacité du port avec la création du quai J. Guesde 
et de la jetée. À cette époque, 120 patrons pêcheurs sont inscrits. Une navette qui reliera Toulon 
est créée par les frères Davin. Les premiers HLM verront le jour, ainsi qu'un camping familial et 
social sera installé en été sur le stade du village. Une nouvelle route reliant le village et le Pin 
Rolland, traversant la forêt, sera créée.

Lors du lancement des 75 ans de la commune, j’ai rendu hommage à tous les maires qui se sont succédé 
et qui ont su garder le charme de notre presqu’île, son patrimoine naturel et son authenticité. Si Louis 
Clément a été le premier maire et un des instigateurs de la création de la commune, chaque maire et leurs 
équipes municipales ont apporté leur pierre à l’édifice de la commune, à son fonctionnement, en ont fait 
une presqu’île de charme, fière de son passé et confiante en son avenir. Il est important de se rappeler leurs 
principales réalisations.

Max JUVÉNAL (1970-1983). Propriétaire du domaine de l’Ermitage que son oncle lui avait 
légué, ancien résistant, il exerçait son métier d’avocat et de directeur de publication du 
journal « Provence Libérée » à Aix-en-Provence. Maire dynamique, excellent conciliateur du 
fait de son métier et aimé de tous, il fera évoluer notre commune. De nouveaux lotissements 
voient le jour au Pin Rolland du fait de l’aménagement réalisé par son prédécesseur et sur 
la colline surplombant le port. La population passera de 5 274 habitants en 1968 à 6 654 
au recensement de 1975 (militaires compris), puis à 7 027 en 1982. Sous ses mandatures, 
la place a été refaite, les carrefours aménagés, les routes en terre goudronnées. Il 
aménagera les plages de la Vieille, données par la Marine, ainsi que celles du Touring, du 
Canon et de la Coudoulière. Il continuera l’aménagement du port. Il fera l’acquisition des 
bâtiments Alcatel, de la villa Baron ainsi que du fortin de la Coudoulière. Les habitants 
constateront l’ouverture de nouveaux commerces. Il agrandira le groupe scolaire du village 
en créant un nouveau bâtiment à la maternelle, mettra en place la cantine scolaire. Les 
premières classes du collège verront le jour. Dans le même bâtiment, il agencera un centre 
médico-social, une bibliothèque et une salle des fêtes. Il continuera l’œuvre de L. Clément 
pour étendre l’approvisionnement en eau et installera l’éclairage public. La construction du 
nouveau cimetière des Pins sera lancée. Un nouveau marché verra le jour au Pin Rolland 
pour compléter celui du village. Attentif à la jeunesse et au sport, il créera l’école de rugby 
et le foyer des jeunes. Il aidera les associations pour 
que les jeunes puissent faire du sport dans de bonnes 
conditions. Il lancera la construction du stade qui porte 
son nom. Les HLM du Baou Rouge verront le jour au Pin 
Rolland.

Tous les maires ont su garder l'authenticité de notre village

La commune de Saint-Mandrier-sur-Mer,
FÊTE SES 75 ANS
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Guy MOINE (1986-1995). Excellent gestionnaire. Les sportifs lui doivent la réalisation du stade 
Max Juvénal au Pin Rolland, le CRAPA dans la forêt, et les terrains de tennis, le petit stade 
et son jeu d’enfant situés en haut de l’avenue de la Mer, mais aussi le dojo au village. Dans le 
même quartier du Pin Rolland, profitant de son extension, il négociera avec les promoteurs la 
création de la mairie annexe et des salles associatives. La maison de retraite au Lazaret verra 
le jour, permettant à 80 de nos aînés de résider dans des locaux adaptés, et créera aussi 28 
emplois. En raison de son succès, l’école de musique sera agrandie, permettant d’accueillir 
jusqu’à 80 élèves. Au village, à l’occasion de la construction des Jardins d’Hydra, il créera la 
galerie Rancilio, dont le succès est toujours d’actualité, ainsi que la bibliothèque, qui accueillera 
120 abonnés. Les jeunes ne seront pas oubliés, avec l’ouverture du foyer des jeunes, mais 
aussi du centre nautique de voile. Un centre de plongée verra le jour au Pin Rolland. Mais sa 
plus grande réalisation restera la modernisation de la propriété Alcatel, acquise par maître 
Juvénal, et qui sera transformée en salle de cinéma, salle des fêtes accueillant de façon 
festive, culturelle ou sportive, associations, mariages, fêtes de famille, et nous y dégustons 
chaque année la bouillabaisse municipale. Désormais, l’ensemble porte le nom de square 
Marc Baron. À sa demande, la DDE a établi le premier document d’urbanisme appelé POS 
(Plan d’Occupation des Sols), qui permettra de mieux gérer l’extension urbanistique de la 
commune, qui classera, et ainsi préservera, 96 % de notre forêt.

Gilles VINCENT (depuis 1995). Sa longévité lui permettra de faire de nombreuses réalisations. 
Vice-président de la métropole, spécialiste reconnu de la protection de l’environnement. Il 
est à l’origine du contrat de baie en 1995, qui a pour but d’améliorer la qualité des eaux de 
la rade et de protéger les biocénoses qui y vivent. Sur la commune, ses réalisations sont, 
au village : la rénovation de la place des Résistants avec son kiosque, ses espaces verts et 
parkings, sa fontaine. La mairie, dont l’architecture a été revisitée, trône désormais devant 
cette belle place. Pour éviter les inondations à répétition du centre-ville, le quai d’honneur 
a été rehaussé, des pompes de refoulement installées, des clapets anti-retours mis en 
place, complétés par l’installation d’une canalisation de diamètre 800 mm dans l’avenue 
E. D’Orvés. Nous lui devons aussi la salle Argensse (ancien foyer des jeunes), le lavoir, la 
rénovation du quai J. Jaurès en partenariat avec la chambre de commerce. Avec la Marine, 
il raccordera les eaux usées à la station d’épuration de Cap Sicié. Il obtiendra le maintien des 
pointus dans le port en cas de décès du propriétaire. Il s’opposera fermement aux rejets des 
effluents radioactifs issus des sous-marins nucléaires en lançant un référendum. Il convaincra 
le conservatoire du littoral d’acquérir la propriété Juvénal, et en partenariat, ils en feront un 
bijou à la fois naturel et patrimonial : le domaine de l’Ermitage. Depuis quelques semaines, 
une médiathèque et un foyer des jeunes ont été inaugurés. La mairie a été réhabilitée, mieux 
isolée, agrandie, sécurisée, et surtout permet un accès PMR à l’accueil. 
Au Pin Rolland, une nouvelle promenade longe la plage Saint-Asile et permet aux promeneurs 
d’admirer les Deux Frères et la pointe du Marégau. Une mairie annexe, une poste gérée par 
la commune et un distributeur de billets permettent de compléter l’activité commerciale du 
quartier. Sur un terrain acquis à un promoteur, il construira le stade de football Lanérière, 
en pelouse synthétique avec son vestiaire, sa tribune, donnant ainsi aux sportifs mandréens l’occasion de briller dans leurs 
championnats. Après une épopée judiciaire, il sauvera la propriété Fliche des mains des promoteurs, fera acquérir les bâtiments 
par la commune et les espaces non construits par le conservatoire du littoral.

Sources : Saint-Mandrier-sur-Mer: un demi-siècle d'histoire, 1950-2000 par Gisèle Argensse.

COW-BOYS AU « CINOCHE »
"Samedi 24 février 1951, en soirée et dimanche 25, en 
matinée et en soirée, le ciné central Armando propose un 
grand film d’aventures de Fritz Lang (1941) : « Les pionniers 
de la Western Union ». Avant de vous plonger avec 
délectation dans ce long métrage retraçant la construction 
épique des premiers chemins de fer américains au siècle 
dernier, rien ne vous empêche de dégainer vos cartes et 
d’aller vous mesurer à la belote aux… saloons de la Marine 
ou du Saint-Georges !"

Extraits d'ouvrages de Ken Nicolas, que nous remercions 
vivement.

Début des années 50 au cinéma Armando de 
Saint-Mandrier.

Un TÉMOIGNAGE socioculturel
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Finie la rigolade - Les années passent les 
indisciplines restent !
 
Le garde des « Seaux  » municipal communique (1952) :
«Un peu de discipline, s'il vous plaît. Malgré les recommandations 
maintes fois renouvelées, certains particuliers continuent négligemment 
de ne pas respecter les heures de passage du camion affecté au 
nettoiement du village. Jusqu'à nouvel ordre, l'heure limite de dépôt 
des ordures ménagères et des seaux hygiéniques est fixée à huit heures 
trente. Des procès-verbaux seront dressés à tout contrevenant. « Qu’on 
se le dise ». (République de Toulon et du Var du vendredi  4 janvier 
1952).

Nota : la « toupine », barrique 
montée sur roues, tirée par un 
cheval, débute sa carrière au 
service de la propreté dès 1905. 
À l'époque, ce « sympathique » 
tombereau passe à sept heures 
du matin et s'arrête devant toutes 
les maisons, sans exception. Le 
« toupinier », Dieu ait l’âme de ses 
narines !, vide les pots de chambre 
dans le fameux récipient susvisé 

et prend soin de vite refermer la « boutique » pour ne pas succomber 
aux effluves. Quand le récipient affiche complet, l'employé municipal 
décharge le contenu excrémentiel dans un champ situé à deux pas de 
la plage de la Coudoulière (terrain de l'actuel Grand Large). Mais que 
la terre est souple en ces lieux chers à la famille Tournier ! Les légumes 
poussent en abondance et deviennent beaux et vigoureux, pardi ! Ce 
travail terminé, le « toupinier » commence alors l'enlèvement des 
ordures ménagères.

J'ai tout à coup une pensée émue pour ces chevaliers avec odeurs, 
mais… sans reproche du temps jadis !

Extraits d'ouvrages de Ken Nicolas, que nous remercions vivement.

Le mot de 
l'OPPOSITION

LIBRE EXPRESSION

Mars 2026… Élections municipales : et si l’espoir 
devenait réalité ?

Saint-Mandrier, notre belle presqu’île, peut 
réellement devenir une commune “de charme”, 
pas seulement par son paysage, mais aussi par 
son esprit.

Pour cela, une chose essentielle manque encore : 
vivre ensemble, entre habitants, dans un climat 
de bienveillance, de tolérance, de respect et de 
citoyenneté participative. Un cadre fraternel, où 
chacun a sa place, son mot à dire, et où l’écoute 
est une valeur première.

Cette dynamique ne peut naître que d’une 
équipe municipale profondément renouvelée, 
portée par une volonté sincère de rassembler. Et 
cela commence, naturellement, par un premier 
magistrat exemplaire.

Il est temps d’en finir avec les pratiques qui 
divisent, les conflits stériles, les décisions prises 
sans concertation.
Il est temps d’en finir avec les insultes, le mépris, 
les menaces, les vérités alternatives.

Place à une démocratie locale authentique.
Oui à la consultation des citoyens sur les priorités 
du quotidien.
Oui à des commissions municipales actives et 
ouvertes.
Oui à un conseil municipal vivant, où le débat n’est 
pas figé mais utile et respectueux.

Nous voulons un climat apaisé, basé sur l’écoute 
et le respect mutuel.

Un collectif citoyen s’est constitué pour imaginer 
ensemble les orientations de la future mandature. 
Nous n’avons qu’un seul objectif : le bien-être 
de tous les habitants, sans étiquette, sans calcul 
politique.

Souvenez-vous : en mars 2020, il n’a manqué 
que 613 voix (sur 4 483 inscrits) pour ouvrir 
une nouvelle page. En mars 2026, tout devient 
possible.

Rejoignez-nous tous les mardis à partir de 18h00, 
salle des Jardins d’Hydra au village.

Vos idées, vos points de vue, votre énergie sont 
les bienvenus.

Contactez-nous :
contact@lavague.info

Œuvrons ensemble pour que le charme de notre 
presqu’île devienne pleinement réalité !

Les élus de la Vague Mandréenne : Pierre CALMET, 
Denis CLAVE, Philippe DÉZÉRAUD, Jean-Ronan 
LE PEN, Nolwenn MONTAGNY - https://lavague.
info/ 

La commune de 
Saint-Mandrier-sur-Mer,
FÊTE SES 75 ANS
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C’est ce que proposent certains « bien-pensants » de notre 
commune. Comme si notre équipe ne savait que se quereller 
et n’agissait pas dans l’unique but du « bien-être mandréen ».
 
Comme si, au niveau national, toute notre élite politique 
s’accordait pour gérer le pays !
 
Comme si, dans le monde entier, tous les dirigeants se donnaient 
la main avec un profond altruisme dans le cœur !
 
Il n’y a qu’à zoomer un instant sur l’actualité géopolitique pour 
se rendre compte que, sur notre presqu’île, les « oui-oui » 
devraient revoir leur propre discours.
 
L’Amérique de Donald Trump, avec son projet 2025 étoffé 
de 900 pages de réformes, lesquelles impactent grandement 
l’économie mondiale et redistribuent les priorités des nations, 
obligeant certaines à revoir leurs lignes budgétaires.
 
Un discours du président argentin Javier Milei, qui critique 
le «  wokisme », les institutions supranationales, et plus 
globalement la classe politique mondiale, allant jusqu’à se 
positionner comme « un sauveur face à l’hégémonie idéologique 
de la gauche mondiale ».
 
En mars de cette année, une commission de l’ONU adopte une 
déclaration politique visant l’importance de l’égalité des droits 
« hommes/femmes ». L’on pourrait croire qu’au XXIème siècle, le 
débat serait largement avancé. Et pourtant…
 
En février, lors du G20, un discours du ministre chinois des 
Affaires étrangères, Wang Yi, pose les bases des priorités 
géopolitiques et économiques de cette nation. Là encore, 
obligeant certaines nations, dont la nôtre, à revoir leur copie. 

Les conflits mondiaux sont à nos portes : plus de 1 200 jours de 
guerre en Ukraine, 600 jours de conflit au Proche-Orient. De-ci, 
de-là, de nouvelles alliances inquiétantes, qui ne peuvent 
qu’attirer notre attention.
 
Bref, ces quelques événements, connus du grand public, 
laissent entrevoir « la transformation de la scène politique 
mondiale avec des acteurs clés qui redéfinissent les équilibres 
géopolitiques et idéologiques ».
 
Comme nous sommes bien à Saint-Mandrier-sur-Mer !
 
Alors « oui », certains brûlent leurs déchets verts et provoquent 
de la fumée, il y aurait trop de sable sur les plages, pas assez de 
posidonies dans l’eau, des panneaux d’information en panne, 
des équipements publics inutiles, des dépenses incontrôlées 
et surréalistes, les 6 hectares de la commune seraient sous le 
béton, il n’y aurait plus de forêt, plus de plantations nouvelles…
 
La dernière perle étant celle qui assimile l’équipe UPSM à la 
famille politique « Les Républicains ». Est-il encore nécessaire 
de préciser que notre équipe est apolitique ? Qu’elle comprend 
des élus de toute tendance, certains encartés, d’autres — 
pour la plupart — non affiliés. Nous estimons même que cette 
diversité de courants politiques fait une des forces d’UPSM.
 
Et l’on voudrait que notre équipe ne réagisse pas !

La tribune de la MAJORITÉ

Rejoignez et suivez l’équipe de la majorité municipale sur
Facebook : Gilles Vincent 2020-2026 / Union Pour 

Saint-Mandrier, De Marégau à Cépet

L'équipe des élus d'Union Pour Saint-Mandrier,
de Marégau à Cépet

Faire fi des querelles de clocher !

Natifs de la presqu’île, les triplés Scotty, Willy et 
Jimmy Grandjean reprennent la paillote du mythique 
Charly Plage.
 
Avec déjà deux pizzerias en activité, Scotty et Willy 
ont décidé de s’associer à leur frère Jimmy pour 
reprendre ce restaurant bien connu de tous.
 
Scotty baigne dans l’univers de la cuisine depuis ses 
19 ans, quant à Willy, il a fait, depuis de nombreuses 
années, ses expériences en salle et au bar.
Aujourd’hui, c’est une vraie volonté pour eux de mener 
à bien ce projet familial.
Les trois frères proposent une cuisine méditerranéenne 
et provençale, leur objectif étant de travailler en 
partenariat avec les producteurs 
locaux pour mettre en avant les 
atouts de la région.
 
Évidemment, les produits de la 
mer sont aussi à l’honneur sur la 
carte.
Le Charly Plage vous accueille du 
mardi au dimanche, midi et soir.

Le Charly Plage,
une histoire de famille 

Horaires : de 12h à 14h30 et de 19h à 
22h. Fermé le lundi.

contact :
Tel : 06 51 72 20 20
Le Charly plage,
Plage de la Coudoulière,
83430 Saint-Mandrier-sur-Mer

IG : @charly_plage
Facebook : Le Charly plage

ANIMATIONS et essor COMMERCIAL
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ENVIRONNEMENT ET SANTÉ PUBLIQUE
La COLLECTE DES 
VÉGÉTAUX en 
porte-à-porte 

Tous unis par le DON 

NETTOYONS le Sud
La commune s'est mobilisée pour cette 3ème édition de "nettoyons le sud" 
initiée par la région et 50 participants sont venus gonfler la mobilisation des 
25 000 personnes et des 400 zones, lors de cette action 2025. La collecte 
mandréenne a pesé 40,650kg dans les 100 tonnes ramassées dans la région. 
Parmi la collecte, sont remarqués des objets insolites : 1 masque chirurgical 
(souvenir covid) et des objets dangereux pour la santé dont 6 cartouches de 
gaz protoxyde d'azote.  
Merci à tous les participants pour cette démarche de protection des plages 
et de la biodiversité marine et voici les prochains RDV de collecte de déchets 
abandonnés ou échoués sur les plages mandréennes.

PROCHAINES DATES À RETENIR :
• jeudi 5 juin : plage de la Vieille avec l'action Rade Propre de la Marine 

Nationale ;
• jeudi 12 juin : plage Saint Asile et Pinède ;
• jeudi 3 juillet : plage Saint Asile et abords du littoral.

Saint-Mandrier-sur-Mer est une commune qui 
collecte les végétaux coupés en porte-à-porte.
Le ramassage est effectué les 1ère et 3ème semaines 
du mois, pour une sortie avant le lundi matin, jour 
du pointage par le responsable des rues ciblées 
avec dépôt de végétaux.
 
Conseil pratique : ne pas (et ne plus) utiliser de 
sacs plastiques (type sacs-poubelle), ils ne sont ni 
collectés ni ramassés.
Laisser les végétaux dans des contenants 
réutilisables, ou éventuellement à même le sol.
 
Et ne pas oublier que la 5ème semaine ne correspond 
ni au ramassage des végétaux ni à celui des 
encombrants : elle est dite « blanche ».
 
Semaines "vertes" = 1ère et 3ème.

Une NAISSANCE, un ARBRE
La municipalité, en collaboration avec 
l’association de reboisement de la forêt 
mandréenne, est heureuse de vous 
annoncer la mise en place d’un nouveau 
dispositif qui consiste à offrir un arbre de 
naissance pour souhaiter la bienvenue 
à chaque nouveau « bébé Mandréen ». 
 
Les arbres symbolisent la naissance, la vie, 
le bonheur. Ils sont semeurs d’histoires 
associées à l’arrivée d’un enfant au sein de 
sa famille, sur notre commune. Ainsi, l’enfant 
devient le parrain d’un arbre. Celui-ci peut 
être planté par les parents en présence 
des membres de l’ARFM, dans le verger 
de la propriété Fliche ou dans un autre 
endroit symbolique de notre commune. 
 
Lors de la déclaration de naissance en mairie, 
n’hésitez pas à demander les renseignements 
nécessaires pour une prise de contact avec 
l’ARFM.

À l’occasion de la Journée mondiale des donneurs de sang, une collecte se 
tiendra le 06/06/2025 à Saint-Mandrier-sur-Mer. Prenez rendez-vous dès 
maintenant sur https://efs.link/RtZdf ou en scannant le QR code ici
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L'ATELIER PROVENCAL organise une 
sortie, le mercredi 11 juin, à BIOT pour 
une visite chez les Souffleurs de Verre 
puis à VALLAURIS capitale des potiers.
Déjeuner à VALLAURIS.

Renseignements :
KUHLMANN Nicole 04 22 44 74 27
DEMIERRE Colette 06 17 30 60 84
Marie-Jo 06 87 05 80 57.

Caroline WYDAU,
Pour l'association NATACHAT

Jean Pierre MATHIAS,
Pour le TÉLÉTHON 2025

Une COLLECTE SOLIDAIRE pour l’association Natachat : 
160 kg de croquettes et des dizaines d'articles POUR 
LES ANIMAUX ABANDONNÉS

Le mercredi 26 mars 2025, l’association Natachat, 
située à La Crau, a bénéficié d'une collecte généreuse 
organisée par Caroline Wydau-Hovine, avec l'aide de 
monsieur Romain Blanc et du gérant du magasin Utile de 
Saint-Mandrier-sur-Mer, monsieur Jean-Paul Catala, ainsi 
que de tous ses employé(e)s, qui ont œuvré tous ensemble.
 
Grâce à l’implication et à la solidarité des Mandréens et 
Mandréennes, sans oublier les habitants des villes proches 
comme La Seyne-sur-Mer ou bien Ollioules, cette collecte 
a permis de récolter une impressionnante quantité de dons 
pour les animaux abandonnés et maltraités pris en charge 
par l’association.
 
Au total, ce sont 160 kg de croquettes qui ont été collectés, 
un véritable soutien pour nourrir les nombreux chats et 
chiens que l’association héberge. En plus de la nourriture, 
les donateurs ont fait preuve d’une grande générosité en 
offrant des articles essentiels au bien-être des animaux, 

comme des draps, des jouets, des gamelles, des laisses, des harnais et des serviettes.
 
Cette collecte a permis de renforcer l'action de l'association Natachat, qui œuvre sans relâche 
pour offrir une seconde chance à ces animaux souvent victimes de maltraitance ou abandonnés 
dans les rues. « Ces dons sont essentiels pour le bon fonctionnement de notre association, et nous 
sommes extrêmement reconnaissants envers tous ceux qui ont participé à cette collecte. Chaque 
geste compte pour améliorer la vie des animaux en détresse », a déclaré Nathalie, présidente de 
l'association.
 
L’association Natachat, fondée à La Crau, se bat au quotidien pour la protection des animaux, en 
leur offrant un refuge et les soins nécessaires. Ces actions de soutien permettent à l’association de 
continuer son travail indispensable tout en sensibilisant la communauté à la cause animale.
 
L'organisatrice de cette collecte a remercié chaleureusement toutes les personnes ayant contribué à 
ce succès et appelle à la mobilisation continue pour soutenir cette cause. « Nous pouvons tous faire 
la différence, et ensemble, nous aidons ces animaux à retrouver une vie meilleure. »

ASSOCIATIONS-JEUNESSE-SPORTS-LOISIRS

À VOS AGENDAS
Le TÉLÉTHON 2025
L'année 2024 a été, une nouvelle fois, l’année des records pour l’opération Téléthon 
à Saint-Mandrier-sur-Mer.
 
Tout d’abord, le montant récolté est passé de 4 095 € en 2023 à 4 759 €, et surtout, 
trois associations nous ont rejoints pour faire de cet évènement une occasion de 
partage, d’amitiés et de solidarité.
 
Il y a quelques semaines, nous nous sommes réunis pour encore mieux préparer 
celui de 2025. Innover, communiquer, solliciter : ce sont les objectifs des dix 
associations impliquées.
 
Nous solliciterons encore les quelques commerçants qui nous soutiennent depuis 
le début, et nous encourageons tout commerçant, toute association ou tout 
particulier à venir vers nous si vous avez des propositions.
 
Dans un premier temps, rendez-vous sur la page Facebook de l’OMJS, ou passez 
au stand Téléthon lors du forum des associations.
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Nicole KUHLMANN
Présidente de l'ATELIER PROVENÇAL

Culture PROVENÇALE

Les cours de provençal, reprendront dès le mois 
d'octobre.

Marie-Claude COLOMBAT,
Présidente de la ANANDA YOGA

Laurent LEVESQUE,
Président des BOULOMANES DU CREUX SAINT-GEORGES

Pratique intensive de yoga avec 
l’association ANANDA YOGA

Les BOULOMANES du Creux 
Saint-Georges

Le dimanche 30 mars, l’association Ananda 
Yoga a proposé une matinée de pratique 
intensive, animée par ses trois professeures : 
Françoise, Nanou et Yvonne.
 
Dans les salles Arbouse, Myrte et Caroube, 
gracieusement mises à disposition par la 
mairie, les participants ont pu approfondir 
leurs connaissances et leur pratique du yoga 
pendant quatre heures riches et immersives.
 
Après un temps d’accueil et une séance 
collective, trois ateliers thématiques ont été 
proposés : posture, respiration et chant.
 
La matinée s’est achevée par un bain sonore 
long et enveloppant, où gongs, bols et Koshi 
se répondaient dans une harmonie vibrante.
 
La rencontre s’est conclue par un moment 
de partage convivial autour d’un thé, 
permettant à chacun d’exprimer ses 
ressentis.
 
Un temps fort, riche d’enseignements et de 
liens, qui a renforcé la cohésion du groupe et 
nourri la pratique de chacun.

Les passionnés de jeu provençal ont 
rendez-vous pour un événement 
incontournable : le championnat du 
Var vétéran.
 
Grâce aux excellents résultats de nos 
licenciés de la saison précédente, 
nous avons le privilège et l’opportunité 
d’accueillir ce championnat qui se 
tiendra les 24, 25 et 26 juin 2025 sur 
les boulodromes de notre presqu’île 
de charme.
 
Ce tournoi, réservé aux joueurs de 
60 ans et plus, promet des parties 
intenses où stratégie, précision et 
esprit convivial seront à l’honneur.
 
Organisée sous l’égide du comité du 
Var de pétanque et de jeu provençal, 
cette compétition rassemblera les 

meilleurs vétérans de la discipline du département, venus défendre leurs 
couleurs et tenter de décrocher le titre tant convoité.
 
Que vous soyez joueur, amateur ou simple curieux, venez nombreux 
encourager ces passionnés qui perpétuent avec talent et élégance la 
tradition du jeu provençal.



Le MANDRÉEN - JUIN 2025 - page 15

FIGURES DU VILLAGE 
de juin 2025
Les figures du village vous donnent rendez-vous le Samedi 
28 juin 2025 à 12h30, sur la place du village, au kiosque, 
pour la découverte de la 66eme photographie qui mettra 
en lumière :

“Les pêcheurs”.

Vous pourrez retrouver leur photo durant un mois sur le 
kiosque ou sur notre page Facebook Fédération Cavalas.

Renseignements - École de 
danse de Saint-Mandrier : 
06.15.87.24.15 ou 
06.24.75.44.17
danse.stmandrier@gmail.com

Sur la photo d'illustration vous pouvez voir “Les 
Conseils Municipaux” à l'occasion des 75 ans de la ville 
de Saint-Mandrier-sur-Mer avec (en noir et blanc) en 
partant de la gauche:

Gilly Laurent, Lagier Camille, Daniel Georges, Diot Henri, 
Aponte Pascal, Cadière André, Rey Antonin,  Colomp 
Paul, Onard Ernest, Nègre Anicet, Mr le Maire Clément 
Louis, Guerry Sylvain, Aguilar Théodore, Blanc Victor, 
Boiteux Marcel, Roure Paul, Boyé Georges.

On peut voir aussi, (en couleur) en partant de la gauche : 

Pierre Calmet, Romain Vincent, Mathilde Roche, Colette 
Demierre, Rémi Cailleaux, Annie Esposito,  Séverine 
Mathivet, Xavier Quenet, Laure Pichard, Mr le Maire Gilles 
Vincent, Sylvie Becchino Beaudouard, Michel Marin, 
Denis Clave, Fabrice Dedons, Catherine Defaux, Katia 
Argento, Véronique Vienot, Sylvie Labrousse, Philippe 
Dezeraud, Michel Chambelland et Alain Fontana.

La FÉDÉRATION CAVALAS

L'ÉCOLE DE DANCE de 
Saint-Mandrier-sur-Mer
Cette année, notre école a participé aux concours : DANCE AREA 
COMPÉTITION, FANTASY DANCE CONTEST et RIDC.
 
Dans ces compétitions de haut niveau et face à de nombreuses 
écoles, le travail de nos élèves a été récompensé et elles ont obtenu 
d’excellents résultats.
 
Catégorie Jazz groupe jeunes ados : trois premiers prix, médaille 
d’or, dont deux à l’unanimité.
 
Catégorie Jazz groupe enfants : un premier prix, médaille d’or avec 
prix chorégraphique ; un deuxième prix, médaille d’argent ; un 
troisième prix, médaille de bronze.
 
Catégorie Jazz solo jeunes ados : troisième prix, médaille de bronze.
 
Nous sommes très fiers de nos danseuses et de leur professeure 
de jazz, Melissa Stoltz. Leur belle énergie, leur gentillesse, leur 
solidarité les unes envers les autres font chaud au cœur. Elles 
possèdent les valeurs fondamentales que nous tenons à transmettre 
dès le plus jeune âge.
 
Leur implication, leur motivation et leur persévérance nous 
ont permis, une fois de plus, de faire briller notre école et notre 
presqu’île de charme.
 
Un grand merci aux familles, une fois de plus, pour leur soutien, leur 
patience et leur compréhension.
 
Nous vous donnons rendez-vous le mercredi 18 juin à 19 heures au 
Palais Neptune de Toulon pour notre spectacle de fin d’année : « 
L’Art en scène ».

Yannick DEÏAS
Pour l'ÉCOLE DE DANSE 

DE SAINT-MANDRIER
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